



Lieu pré-repéré par le réseau Film France

Geolocation

N°83514
mâj : 09/01/2023

Col de l'Echelle (Hautes-Alpes)

D1T
05100 Névache
France

Contactez la commission

Bureau d'Accueil des Tournages ALPES French South

✉ | 📞 +33 (0)4 92 53 00 61



WWW.FILMFRANCE.NET

Crédits : AgenceKros / ADDET05
Légende : Col de l'Echelle hautes-Alpes



WWW.FILMFRANCE.NET

Crédits : AgenceKros / ADDET05
Légende : Col de l'Echelle hautes-Alpes



WWW.FILMFRANCE.NET

Crédits : AgenceKros / ADDET05
Légende : Col de l'Echelle hautes-Alpes



WWW.FILMFRANCE.NET

Crédits : AgenceKros / ADDET05
Légende : Col de l'Echelle hautes-Alpes



WWW.FILMFRANCE.NET

Crédits : AgenceKros / ADDET05
Légende : Col de l'Echelle hautes-Alpes

TYPE DE LIEU

CATÉGORIES

Col

ENVIRONNEMENT

Montagne

PRÉSENTATION GÉNÉRALE

Le **col de l'Échelle** est un col des **Alpes** françaises à 1 762 mètres d'altitude. Il est situé dans le département des **Hautes-Alpes**, en Région Sud sur le territoire de la commune de **Névache**, à six kilomètres de la **frontière avec l'Italie**.

Le col de l'Échelle fait la liaison entre le village de **Névache**, dans la **vallée de la Clarée**, et la **vallée Étroite**, et la ville de Bardonnèche.

ETAT DU LIEU

Bon état général

HISTORIQUE DU LIEU

Sous le Premier Empire, les administrations des départements des Hautes-Alpes et du Pô, projettent la construction d'une route carrossable qui emprunterait le col de l'Échelle. Le chantier va jusqu'à la préparation de mines qui doivent permettre de supprimer le rocher qui constitue le principal obstacle sur le trajet. Mais les événements de 1813 mettent fin à l'entreprise.

À la suite du traité de Paris de 1814, le col de l'Échelle marque la frontière entre la France et le royaume de Sardaigne devenu royaume d'Italie, et en 1947 l'annexion de la vallée Étroite déplace la frontière dans la vallée côté italien.

En 1966, les autorités italiennes et françaises inaugurent la route tracée entre le barrage des sept fontaines et l'ancienne frontière. Le Col de l'Echelle fait régulièrement la une de l'actualité car c'est un point de passage essentiel pour les migrants entre l'Italie et la France.